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LES TEMPS 

Théorie (01) 
 

 

Les principaux temps de l’indicatif 
 

Le présent 
 

Les verbes du 1er groupe prennent les mêmes terminaisons : 
Radical +    -e , -es , -e , -ons , -ez , -ent 

 

Les verbes du 2ème groupe se terminent par : 
Radical +     -is , -is , -it , -issons , -issez , issent 

 

Les verbes du 3ème groupe sont irréguliers et changent parfois de radical. 
La plupart des verbes se terminent par : 
  Radical +     -s , -s , -t (ou –d) , -ons , -ez , ent 
 

L’imparfait 
 

Tous les verbes ont les mêmes terminaisons : 
Radical +    -ais , -ais , -ait , -ions , -iez , -aient 

 

Pour les verbes du deuxième groupe, on ajoute -iss entre le radical et la terminaison à 
toutes les personnes. 
 

Le futur simple 
 

Tous les verbes se terminent par : 
Infinitif +     -ai , -as , -a , -ons , -ez , -ont 

 

Pour la plupart des verbes du 3ème groupe, on supprime le e de l’infinitif et le radical 

peut changer. 
 

Le passé simple 
 

Les verbes du 1er groupe prennent les mêmes terminaisons : 
Radical +     -ai , -as , -a , -âmes , -âtes , -èrent 

 

Les verbes du 2ème groupe prennent les mêmes terminaisons : 
Radical +     -is , -is , -it , -îmes , -îtes , -irent 

 

Pour les verbes du 3ème groupe les terminaisons varient : 
Radical +     -is , -is , -it , -îmes , -îtes , -irent 

 ou Radical +     -us , -us , -ut , -ûmes , -ûtes , -urent 
 
Attention aux verbes aller, venir et tenir 
 

Le passé composé 
 

Le passé composé se forme avec un auxiliaire (être ou avoir), conjugué au présent, et 
le participe passé du verbe. 
 
Le participe passé employé avec l’auxiliaire être s’accorde avec le sujet du verbe. 


